

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Martes 19 de Noviembre de 1906

Núm. 2.134

En Serio

Los ministros

Se disgustan extraordinariamente los ministros cuando no los toman en serio, y es la verdad que, salvo tal cual excepción, nadie los trata sino como a ministros de mentirijillas.

Si hasta ahora los proyectos del Gobierno no han producido honda agitación en el país débese exclusivamente á que no se ve detrás de ellos á personas que tengan la autoridad necesaria ni la fuerza intelectual y moral precisa para sacarlos adelante.

Que esto sucede está fuera de toda duda. Cuando se piensa, por ejemplo, en que el ponente y mantenedor de la ley de Asociaciones es don Bernabé, en que el defensor de las doctrinas regalistas del Gabinete es el conde de Romanones, en que quien va á metamorfosear y sanear las rentas públicas es el señor Navarro Reverter, en que quien va como jefe de la diplomacia á atacar á la Iglesia es don Pío Gallón, cuesta trabajo contener la carcajada.

La agitación anticlerical

Otra cosa que como los ministros no puede tomarse en serio.

En España la inmensa mayoría de los españoles son católicos, y los que por un panecillo y un chorizo salen por las calles de Madrid dando vivas á la libertad y mueras á Maura son cuatro desdichados que así se comportan *pane lucrando*.

Y á esos desdichados quien los toma en serio?

Ya los estudiantes madrileños los han puesto en sofía dando vivas á la Chelito y mueras á la mojama en manifestación de quinientos admiradores de esa completista.

Otras cosas pudiéramos decir respecto de esa decantada agitación anticlerical.

Lo único cierto es que se está preparando é incubando, una tiranía ridícula en sí misma, y ridícula, además, porque los que aspiran á ejercerla son todos los fracasados de la política. Se pretende condicionar la libertad para los católicos y para las Asociaciones y propagandas de los católicos. Sabiendo eso, ¿quién no se escandaliza al observar que los católicos piden y se preparan á defender por todos los medios su libertad?

La falta de lógica

Estos ministros y estos agitadores *pour rire* y estos rotativos liberales tampoco pueden tomarse en serio cuando hablan de su libertad.

Los que tal defienden no saben que la libertad ni que sea lógica, de otro modo no se pondrían en ridículo con frecuencia.

Porque que otra cosa vino ponerse en ridículo es dar la consigna de gritos antinómicos tales como *viva la libertad y muera Maura ó los jesuitas!*

Pergrina libertad! Donosa ocurrencia que nos recuerda aquel dicho.

El pensamiento libre proclamo en alta voz y muera el que no piense igual que pienso yo!

Y es que estos liberales que no estudiaron lógica entienden que la libertad debe ser para ellos y para el prójimo... que lo parta un rayo.

Ayer mismo, los rotativos dan cuenta de que á los católicos ceslantes fueron á despedirlos á la estación, un millar de católicos madrileños, los cuales dieron vivas al catolicismo y esos rotativos amenazan á los que fueron á despedir á sus amigos y los vitorearon.

Si hubiera sido á Romanones ó á Soriano, ó á Salmerón, ó á Gaet, los rotativos hubieran calificado los vivas de sensatos y entusiásticos. Era á Maura y á la religión y en nombre de la libertad protestan de que haya quien use de esa libertad para dar vivas á sus ideales y á las personas que sus ideales representan y hasta para ir á despedir á unos amigos.

Nada que por falta de lógica, tampoco puede tomarse en serio á los liberales, sean rotativos ó agitadores.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 12 de Noviembre

CONGRESO

Final de la sesión

Ossorio y Gallardo solicita que se traigan á un mismo tiempo todos los dictámenes pendientes de la Comisión de incompatibilidades, para que en una misma sesión se discutan.

El presidente de la Cámara dice que en lo sucesivo él será exclusivamente el que solucione estos casos, prescindiendo de la benevolencia que ahora le ha guiado.

Suárez Inclán, como presidente de la Comisión de incompatibilidades, manifiesta que espera á conocer los datos que tiene pedidos para terminar algunos de los dictámenes.

Ossorio agradece el ofrecimiento hecho por el señor Canalejas, tanto más, dice, cuanto que se supone hay algún caso con cascaca. (Se refiere al del Conde de Romanones.)

A las cinco se entra en la orden del día, pasando el Congreso á reunirse en secciones.

DEBATE POLITICO

En medio de la mayor expectación comienza su discurso el señor Vázquez Mella á las seis y media, hora en que la sesión se reanuda.

Comienza explicando la situación en que se encuentra entre las minorías y mayoría de la Cámara.

Dice que el señor Moret quiere la reforma del artículo 11 de la Constitución, pero sólo habla del párrafo tercero, por lo que más bien puede decirse que ha tratado del protestantismo, que ya tiene representación en las rías gallegas.

Con respecto á la reforma del Senado, dice que no le agrada, porque le recuerda la política china y él no es partidario del opio. (Risas.)

Manifiesta que el señor Azcárate ha sido más lógico que el señor Moret, pues su ideal es que el artículo 21 de la Constitución del 69 pase á ser el 11 de la del 76; pero después—dice—cuando hablaba, sólo aparecía el doctrinario. Yo, como Diógenes, enfoqué mi linterna buscando un radical y no pude encontrarlo.

Continúa el señor Vázquez Mella diciendo que al discutirse la libertad de cultos, volvió el señor Azcárate por los fueros de su radicalismo.

Al oírle le vi abandonar el krausismo y no inclinarse al ateísmo. Le oí decir que llegaría el día en que se impusiese una religión como verdadera.

Volví la vista al banco azul y al fijarme en el señor Dávila comprendí que el ministro de la Gobernación no es radical. Por el contrario, lo mismo le hubiera dado pactar por debajo de la primera que de la segunda columna del Vaticano. (Risas.)

El conde de Romanones—añade—basó con su real orden los aplausos de la opinión, pero se encontró con el jarro de agua fría que le echó el señor Azcárate, más firme que él en sus principios.

En cuanto al presidente, aún reconociendo su respetabilidad, no dejé de

comprender que tal vez desearía verse libre de los disgustos é intranquilidades que, según dicen, proporcionan tan elevados puestos; que á pesar de esto se disputara con tanto empeño; que tal vez preferiría encontrarse al lado de la chimenea con su gran amigo el señor Montero Ríos, sin sentir las inquietudes que ha de producirle la obra del tan temido conde de Romanones. (Risas.)

Desearíamos ver en el campo contrario á verdaderos radicales, porque entonces sería más fácil el combatirlos.

Protesta de los ataques que se dirigen á la Iglesia, estableciendo las diferencias entre la sapromacia de ésta, que es obra de los siglos, y la del Estado, que es temporal.

Define el cesarismo para deducir que el más perjudicial es el del ejército, porque para sostenerlo se mantiene un crecido presupuesto, cuya aplicación al desarrollo de los intereses nacionales produciría incalculables beneficios.

Dice que los liberales confunden la soberanía política con la nacional.

Añade que el Estado necesita afirmar principios, pues en caso contrario no sería el guardián del derecho, sino un idiota, dando la razón á los anarquistas, que dicen que el Estado es nada.

Muestra, por último, su extrañeza porque el señor Azcárate dijera que no hay en política un principio católico, olvidando la obra de Quevedo *La política de Dios y de los hombres*.

Se suspende el debate.

Se da lectura al dictamen de la comisión sobre el tratado con Suiza, y se levanta la sesión.

En la Academia de Bellas Artes

El domingo celebró esta corporación fiesta solemne para recibir como académico numerario de la misma al maestro D. Joaquín Larregla.

Su discurso leído en el acto de la recepción, es como un canto de gratitud y alegría por su ingreso en la Academia de Bellas Artes, caso de sinceridad poco frecuente. Es asimismo, un entusiasta elogio de ilustre maestro Caballero, á quien sucede en el cargo, y



trata, por último, como tema preferente él, de la *Influencia del pianista, compositor en la educación artístico musical de los pueblos*.

El discurso del Sr. Larregla ha sido contestado con otro del Sr. D. Cecilio Roda, en que se rinde un elogio cumplido al nuevo académico, un recuerdo, encomiástico también, al Sr. Caballero, y se apuntan algunas observaciones relacionadas con el tema desarrollado en su interesante trabajo por el académico nuevo.

Los dos discursos han merecido aplausos y elogios de parte de los inteligentes.

Las iglesias protestantes

En Spira, ciudad del Palatinado bávaro, fué donde se verificó la famosa Dieta, que lleva su nombre; donde se hizo la «protesta» contra las decisiones posibles de la Santa Sede, y de ahí el nombre de «protestantes.»

Un profesor de Teología protestante, M. Kattenbusch, acaba de publicar un curioso trabajo estadístico sobre su religión.

Según él, en los Estados Unidos es donde hay más protestantes: de 65 á 66 millones.

En Inglaterra se cuenta 37 millones (los habitantes son 42 millones); en Alemania, 35 millones; de 56 que forman la población total; en Suecia y Noruega 7 millones y medio; en Rusia 6; en Hungría, cerca de 4; en Holanda, 3; en Suiza, 2; en Francia, medio millón ó algo más (años 65.000); en Austria, la cuarta parte de un millón; en España, cuatro gatos. Las colonias inglesas contienen unos millones de protestantes.

El total en todo el mundo es poco más ó menos de años 180 millones, dividido en unas 103 sectas y subsectas.

En los Estados Unidos, por ejemplo, esas sectas son un número de 14. La más nutrida, según parece, la de metodista.

Conviene saber y conservar estos datos, porque es común exagerar mucho el número de afiliados á las religiones heterodoxas.

Justicia china

El tao tai, gobernador de Wonchon, no consiguiendo capturar los piratas que se entregan á depredaciones continuas en su provincia, ha promulgado una amnistía y los ha invitado á ir á la ciudad para recibir el perdón.

Diecisiete amnistiados acudieron al llamamiento; pero en cuanto llegaron los prendieron, los agarraron y los partieron en pequeños trozos como picadillo para embutido. [Longaniza de pirata.] Los verdugos encargados de esta operación son muy hábiles en ella.

Bien mirado, tratándose de piratas y chinos... no parece desde aquí muy reprochable el modo de entender la justicia el gobernador ó tao-tai ese de Wonchon; por lo menos expeditivo ha sido el hombre y quien sabe si sus súbditos se lo tendrán á extraordinario mérito, digan de recompensa.

TIBURÓN MONSTRUOSO

Un tiburón de colosales dimensiones acaba de ser pescado últimamente en la bahía de San Pedro (California Meridional). Es el mayor ejemplar conocido hasta ahora en su clase, pues pesaba la enormidad de 14.000 libras, y tenía



32 pies ingleses de largo, desde la extremidad de la mandíbula superior á la punta de la cola. Su boca era verdaderamente grande, pues media cerca de un metro transversalmente y era lo suficientemente grande, para que padieran estar con toda comodidad sentados en su interior dos jovencitos, como lo indica el grabado reproducción de una fotografía tomada en la costa donde fué pescado.

Esté enorme monstruoso se enredó en unas redes tendidas por pescadores, no lejos de la playa. En sus esfuerzos para librarse de aquella prisión, se hi-

rió, y destrozó las aletas y la cola, y los pescadores al notar el movimiento del agua y las encendidas de las redes, se acercaron al animal armados de harpones, con los que consiguieron matarlo después de una lucha peligrosa y repetidos sustos.

COCINA AMBULANTE

En las maniobras del ejército francés que han terminado hace tres días, el regimiento 106 de líneas ha hecho pruebas de una cocina transportable, cuyo uso se generalizará seguramente.

Sobre el juego delantero del carruaje, arrastrado por dos caballos, está el pescante, bajo el cual se encuentra un depósito de útiles y otro forrado de zinc, para conservar la carne en buen estado. El pescante puede transformarse en tejó.

Detrás está la caldera, construida de tal suerte, que puede funcionar durante las marchas, lo cual permite al soldado racionarse inmediatamente al término de la marcha y en el punto en que se haga alto.

El combustible empleado es la leña, fácilmente renovable en campaña.

El café puede ser tomado cuando se quiera, pues la cocina lo mantiene á buena temperatura durante toda una noche.

El coronel M. Canton y los oficiales del 106 han sido muy felicitados con este motivo.

La ley de Asociaciones y Maura

Antes de marchar á Barcelona los comisionados catalanes fueron recibidos por nuestro ilustre jefe D. Antonio Maura.

Los comisionados obtuvieron de él la promesa solemne de que combatiría en las Cámaras el proyecto de ley de Asociaciones, acerca del cual abrigaba la creencia de que no llegaría á ser aprobado.

Por la tarde visitaron los comisionados al Sr. Moret, el cual no se ha comprometido á nada (naturalmente); pero de sus palabras ambiguas han sacado los comisionados la convicción de que no es partidario del proyecto, tal como está redactado.

De todos modos, lograron la promesa de que apoyará todo cuanto sea y signifique suma de prestigios y respetos á todas las creencias, y, por tanto, á las católicas, cuya preponderancia en España nadie puede desconocer.

Rivalidad marítima

Hamburgo y Amberes. El número de buques que visitaron en 1905 el puerto de Hamburgo, fueron 6.418, con aumento considerable sobre el año anterior, que había sido la cifra de buques 5.924. Este año continúa el aumento.

En Amberes, durante el mes de Mayo último, han entrado 593 buques con 955.144 toneladas, y en Mayo del año pasado, fueron 514 buques con 794.773 toneladas.

Desde 1.º de Enero á 31 de Mayo, fué visitado el puerto por 2.706 barcos, con un tonelaje de 4.476.545. En 1905 había sido 2.438 y 3.871.545 en 1903, durante los cinco primeros meses, 2.536 buques y 3.698.627 toneladas.

Con respecto á los cinco primeros meses, el aumento de buques ha sido en este año de 236 y de 608.011 toneladas, unas 12.000 por cada mes, al no haber

Escuela Normal Superior de Maestros DE CORDOBA

Exámenes extraordinarios.—Convocatoria de Noviembre

En cumplimiento á lo que dispone la Real orden de 14 de Octubre último, el día 16 del actual mes de Noviembre, darán principio en esta Escuela los exámenes para alumnos oficiales y no oficiales á quien faltan uno ó dos asignaturas para terminar cualquiera de los grados elemental ó superior de la carrera del Magisterio y que lo hayan solicitado en tiempo oportuno.

Lo que de orden del señor Director se hace público para conocimiento de los interesados.

Córdoba 12 de Noviembre de 1906.—El Secretario, Antonio Ruiz Martín; V.º B.º: El Director, Casado.

Crónica

Asamblea de la Buena Prensa

Concluidos los dos hermosos é interesantes tomos de la «Crónica de la Asamblea Nacional de la Buena Prensa», de más de seiscientos páginas cada uno, los señores socios pueden reclamar el ejemplar que, como tales, les corresponde, á los señores Izquierdo y Compañía, Imprenta y Librería Católica, Francos, 51, Sevilla.

La petición habrá de acompañarse de sesenta y cinco céntimos de peseta en sellos de correo para el franqueo de cada ejemplar, debiendo añadir veinticinco céntimos de que desea que se le remita certificado.

Las peticiones se harán exclusivamente á los señores Izquierdo y Compañía, indicando con toda claridad el nombre y apellidos del socio, así como la dirección para el envío del paquete.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 5 al 11 de Noviembre.

Vaca con hueso á 1'72 pesetas kilo sin hueso á 2'48.

Ternera con hueso á 2'20, sin hueso á 3'20.

Macho, ó Borrego, á 1'68

Crónica Provincial

Agraria

Dicen de Montilla que ha vuelto á llover de temporal y la sementera es inmejorable en toda la región. La cosecha de aceite será muy escasa. Trigo 9; pasetas fanegas; cebada 4; avena 3'50; habas 8'50 garbanzos 25; aceite 15 pesetas arrobas y vino nuevo, que ha salido muy superior, á 7.

En Aguilar de la Frontera, han hecho muy buena siembra y lo temprano germina y se desarrolla á favor del tiempo bonancible que se disfruta en estos días. Trigo 8'75 pasetas fanegas; cebada 8'75 habas 8'50 garbanzos 20; mataluga 20; vino criado de 8 á 40 pesetas arroba id. mosto 3 á 10; vinagre 2 á 6 y aceite 16.

Crónica Local

Documento notabilísimo

El notabilísimo discurso pronunciado por el señor Manrá el viernes último en el Congreso.

Los liberales que no han logrado tener un jefe y que piensan por la vergüenza de que actuara Azcárate de ministro han dicho del maravilloso discurso de nuestro jefe genialidad es que no merecen citarse.

Ya dijimos nosotros que marcaba una etapa en la vida política de la nación y que era un discurso que haría época. Hoy nos ratificamos de ello después de conocer no solo el extracto, sino el

discurso íntegro tomado por los taquígrafos y nos complacemos en que lo conozcan nuestros lectores.

Al efecto con el presente número de EL DEFENSOR recibirán nuestros abonados un ejemplar de ese discurso que es la primera impugación seria que se hace del proyecto de Asociaciones y á la vez que se hace profesión de fé católica se rechazan los jacobinismos franceses traducidos por este gabinete anticlerical.

Concierto

En breve llegará á esta capital, nuestro particular amigo don Carlos Salvi, representante en España del notable instrumento Angelus.

Dicho señor se propone dar un concierto en esta capital, en cuyo concierto quede demostrada la bondad de este aparato de que tantos elogios hacen los periódicos y revistas extranjeras.

Por nuestra parte podemos asegurar que dichos elogios no son exagerados como hemos tenido ocasión de comprobar, en más de una ocasión en casa de nuestro querido amigo el ingeniero de caminos don Emilio Serrano Navas, que posee un magnífico Angelus y en casa de el exsubsecretario de la Presidencia don Natalio Rivas, que posee otro.

¡Adios Córdoba!

Dentro de poquitos días cierra sus puertas, la liquidación de los Docks de la plaza de Sagasta.

Creemos oportuno recordárselo á todos nuestros lectores, para que aprovechen la ocasión de surtirse de ropa blanca, géneros de punto, equipos y ajuares de novias, mantas y colchas, sábanas á precios asombrosos, casi regalados, que obligarán á efectuar sus compras al más exigente comprador.

Su dueño, señor Casiro, nos dice de viva voz, que está decidido á venderlo todo en Córdoba, á quien tanto cariño profesa, por grandes que sean las pérdidas, por tal de conseguirlo en estos últimos días de venta. Plaza de la Compañía, hoy de Sagasta.

Los suplicatorios

El Conde de Romanones ha leído en el Congreso el proyecto de Ley sobre suplicatorios, para proceder contra senadores y diputados, que propone sean juzgados por el Tribunal Supremo, y concediendo ampliación del plazo para que las Cortes dictaminen acerca de los suplicatorios pendientes.

Defunción

El sábado último falleció en Espiel la respetable señora doña Juana Romo Pérez, madre de nuestro querido amigo el director del colegio de San Fernando, don Luis Peñalver, y viuda del comandante de caballería don Alejandro Peñalver.

Nuestro más sentido pésame al estimado amigo por pérdida tan irreparable, á la vez que pedimos á nuestros lectores una oración en sufragio por su alma.

Buen hijo

La guardia municipal ha denunciado á un sujeto que maltrató á su madre.

Un rey pescador

Pero pescador de oficio, para comer, no por sport. En la isla de Bardsey situada frente á la Gran Bretaña y habitada por unas sesenta personas que se gobiernan á su gusto, acaban de elegir rey á un tal M. John William cuya elección ha sido notificada á las potencias.

Este rey era pescador como todos los vecinos de su insula antes de ser elegido y continuará siéndolo en adelante.

Minas

El Gobernador civil de esta provincia ha revocado el decreto de caducidad recaído en los expedientes de las concesiones mineras números 3.779 de la mina de plomo La fortuna del término de Pozoblanco, y 3.793 de la de idem San Eduardo, de Montoro, ambas propiedad de don Federico Barranco Luna.

Caja de ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de ahorros, 21.833 por 189 imposiciones, de las cuales son nuevas 14 y se han satisfecho 14.984,64 pesetas á solicitud de 80 imponentes 8 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Estadística demográfica

Según datos del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente.

Nacimientos 113 de ellos 14 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 187. Defunciones 160 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 2, fiebres intermitentes y caquexia paldídica 1, viruela 9, escarlatina 2, coqueluche 1, difteria y erup 3, grippe 11, tuberculosis 12, enfermedades del sistema nervioso 20, idem del aparato circulatorio y respiratorio 33, idem digestivo 31, idem genito-urinario 3, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 1, vicios de conformación 4, senectud 2, muertes violentas 1, otras enfermedades 24, resultando una mortalidad de 265 por 1.000 habitantes.

En la Audiencia

Mañana ante la sección segunda se verá una causa instruida en el juzgado de Posadas por el delito de hurto contra José Machuca y dos más que serán defendidos por el señor Castejón y representados por el señor Barbudo.

Reclamado

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido al joven de once años de edad, Antonio Aguilar Rodríguez, que reclamaba el juzgado de esta capital.

Efectos del mosto

Ayer fué curado en la Casa de Socorro municipal un sujeto embriagado que dió una caída en calle de Agustín Moreno, causándose una herida nariz.

Indultados

Las causas señaladas en juicio oral, para los días 15, 16 y 17, procedentes de los juzgados de Córdoba, Castro del Río y Lucena, contra Manuel Castellano Ruiz, José Criado Luque y José de la Torre y Torres, en las que eran defensores los señores Gavilán y Molina Albedin, han sido suspendidas por haber sido comprendidos en el indulto.

Cargo

Se ha dispuesto que en lo que resta de mes desempeñe el cargo de Presidente de la Junta inspectora de provisiones, el Comandante del regimiento de infantería de la Reina número 2, don Luis Pérez Ancoategui.

Infeliz

A las seis y media de esta mañana se arrojó al pozo de la casa número 62 de la calle Gutiérrez de los Ríos, la vecina de la misma casa Juana Morales Almuera, de 52 años de edad y natural de Villa del Río, la que fué extraída sin lesión alguna por su marido Lorenzo Canales y Canales, ayudado por otros vecinos suyos.

Parece que una enfermedad que desde hace tiempo viene padeciendo y que perturba algo las facultades mentales de esta infeliz, han sido la causa de esta su fatal resolución.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 24,80 y la mínima 5,80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 767'90 y la temperatura y la temperatura á la sombra 9.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden.

Minucias

Han sido denunciados dos sujetos que tenían pastanlo sin autorización 75 cabezas de ganado en el Arroyo de la Miel, y el dueño de unas caballerías que dejó abandonadas en la Plaza Mayor y que arrollaron un puesto de quincalla.

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

¿Cuál es mi obra predilecta?

Personalidades tan ilustres como Echegaray, Palacios Valdés, Querol y Bretón, dicen en el número de «Por Esos Mundos» del presente mes que acabamos de recibir, cual es su obra predilecta, resultando sumamente interesante este primer trabajo de una serie que ha empezado á publicar aquella hermosa revista.

También da á conocer dicha publicación los siguientes originales: «La Castellana de Clovenoy», preciosa narración caballeresca; los sitios de Drogke-

Sociedad Española DE Construcciones Mecánicas

Carrera de la Puensanilla, núm. 39
CORDOBA

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas.
Especialidad en la construcción de

Automóviles y Bicycletas

Motores de gasolina para todas las industrias.
Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc.).
Grupos electrogénos, Omnibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automóviles y Bicycletas



LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensas, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinos aceitesos y de harinas, Norias, Bombas, Malacates, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—Trabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

da y Londerry que constituyen Grandes epopeyas de la Historia; La silueta de un grande hombre», Don Nicolás Maria de Rivero; «Historial de los regimientos números 2 y 3 de la Infantería Española; El castillo de If; Horóscopo de Noviembre; Dulce ocaso», cuento; Operas célebres en el mundo, Rigoletto; La transformación de las plantas», como creación maravillosa de la Ciencia; Saguunto, «La ciudad heroica», continuación de las Memorias de un detective yankee» y de la novela «En nombre de la Libertad»; la humorada cómica inverosímil «Las aguas de San Canuto», etc., etc.

De hoy á mañana llegarán á Córdoba el Ministro de Méjico en España, que se encuentra en Granada desde el sábado último, y los señores Daques de Alba y San Pedro de Galatino.

Libro nuevo

Se ha puesto á la venta la interesantísima novela de Pierre Macl, El Torpedero 29. Tiene profusión de láminas de Díaz Huertas, es la obra literaria de más lujo entre las publicadas en España y está admirablemente traducida. Se vende en pastada como todas las demás á 80 centimos en todas las librerías.

Editor «Saturnino Calleja», calle de Valencia, núm. 28, Madrid.

La Ultima Moda

Con el núm. 984 de «La Ultima Moda», que contiene 42 modelos de trajes y accesorios para señoras, señoritas y niños, se reparte una Hoja de dibujos para bordar, un figurín acorel, un pliego de novela y un patrón cortado de blusa para señorita.—25 céntos. Gratis núms de muestra.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.

Dinero

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan á préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas. Razon en la calle García Loyera, número 6.

Boletín Religioso

Santo de mañana. San Diego de Alcalá, etc. En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos) se hará el ejercicio del mes de Animas en la Misa de ocho. Mañana cuarto día de la solemne novena que su hermandad dedica á su titular Nuestra Señora de las Montañas dando comienzo á las seis y media de la noche en su Ermita calle Montero. Mañana cuarto día de solemne novena que su archicofradía de nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso María de Ligorio, consagra en honor de su excolta Pa-

trón en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos. A las cinco y media de la tarde se expondrá á S. D. M., seguirá la estación y el santo rosario, después el sermón á continuación la novena y se terminará con la reserva y Salvo ó Plegaria. Los sermones están á cargo del R. P. Fray Diego de Valencia, Superior de la residencia de Padres Capuchinos.

Todas las misas que se celebren el día 14 del corriente en la iglesia de la Trinidad, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de los señores don Juan y don Joaquín Natera Muñoz, (q. e. p. d.)

D.ª Juana Romo Pérez

Viuda de D. Alejandro Peñalver. Ha fallecido en Espiel el día 10 del actual, á las cinco y media.

R. I. P. Sus desconsolados hijos don Luis, don Evaristo y don Adrián; hijas políticas doña Antonia Pagés, doña Antonia Mesa y doña Rafaela Jiménez; nietos; hermano don Sotero (ausente) y demás parientes, al participar á los amigos tan sensible pérdida, les ruegan eleyen á Dios una oración por el alma de la finada.

A los salchicheros

Depósitos de tripas para embutidos de cerdos, vaca, y ternera. Para pedidos á Manuel González Hoyos, Judería, 24. CORDOBA

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano. Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sans, ha pasado á poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales. Dirección, Hornó 14.—Puente Jenil.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería y Panadería JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL. Despacho permanente, de seis mañana á diez noche. Carne de vaca con hueso, kilo. 1'72 sin hueso. 2'48 ternera con hueso. 2'20 sin hueso. 3'20 Servicio á domicilio.—Judería, n.º 24

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Asamblea de los católicos (Valencia) Aljemesí 13 (10)

Reunidos miles de católicos, en la Asamblea organizada en este pueblo, todos llenos de verdadero entusiasmo, se han tomado importantes acuerdos en defensa de los injustificados ataques de los enemigos de la iglesia.

Asistieron también a acto tan hermoso y trascendental, distinguidos y numerosos representantes de Alcoy, Gandía, Alcira, Onteniente, Carcagente, Játiva y Valencia y otros muchos pueblos más.

Todos los que tomaron la palabra, protestaron con verdadera elocuencia y entusiasmo del proyecto de reforma de la ley de Asociaciones, presentado por el ministro de la Gobernación señor Dávila y del real decreto sobre el matrimonio civil, dado por el de Gracia y Justicia, señor conde de Romanones.

También se acordó protestar con energías, de las ofensas inferidas por los elementos radicales y perturbadores, hechas en estos días a nuestros Prelado.

El Rey y los vascos

Madrid 13 (SEIS Y MEDIA TARDE.)

Don Alfonso XIII ha recibido hoy en Audiencia a los comisionados vascos.

La comisión era bastante numerosa.

Conversaron con el monarca sobre los conciertos económicos del Estado con las provincias vascas narrándole los antecedentes del mismo y expresando cual es el sentir unánime de Vasconia.

El rey los atendió solícito y estuvo con ellos muy afable.

Los comisionados salieron muy satisfechos de la real estancia.

El cupo de este año

Esta mañana han celebrado una conferencia el diputado jefe de los regionalistas catalanes señor Rusiñol y el ministro de la Guerra.

La conferencia versó sobre el número de hombres que ha de

constituir el cupo del año próximo.

El general Luque dijo que serán cuarenta y ocho mil mil hombres y el decreto aparecerá en la «Gaceta» dentro de tres días.

Otra conferencia

Después celebraron otra conferencia Rusiñol y los ministros conde de Romanones y general Luque.

Esta conferencia versó sobre la concesión de amnistía a los individuos que, condenados por incursos en penalidad establecida en la ley de jurisdicciones, se hallan en el extranjero.

La glosopeda

Participan de Barcelona que en la frontera franco español, se ha presentado la glosopeda.

Contra un catedrático

Al salir hoy de la Universidad el catedrático señor Trias, que ha estado informando en Madrid contra la ley de Asociaciones, los estudiantes republicanos le hicieron muestras de desagrado.

Con este motivo se han hecho algunas detenciones de individuos que tomaron parte en esa descorrosia.

Tumulto popular

En Castielfabib, villa de mil habitantes del partido judicial de Chelva (Valencia) ha habido un tumulto estrepitoso.

El vecindario se amotinó recorriendo las calles.

Ignóranse las causas del motín porque el alcalde al comunicar el hecho al gobernador no dice a que obedece el motín, ni quien lo ha promovido.

El gobernador ha enviado fuerzas de la guardia civil.

La firma régia

El ministro de Hacienda ha puesto a la sanción de S. M. un decreto concediendo un crédito para Marina.

El de Gracia y Justicia ha llevado nombramientos de canónigos de Roncesvalles, de Astorga, de Palencia y Pamplona.

El de Gobernación, concesión de honores de jefes de Administración civil.

Informe

Una comisión de viticultores de Villafranca de Panadés y otra de Palencia han informado hoy favorablemente ante la Comisión que entiende en la ratificación del tratado con Suiza.

Congreso

Varias preguntas sin interés regional.

Después se promueve un ruidoso incidente entre Soriano y el general Luque por una pregunta del primero sin importancia.

Se entra en el orden del día y continúa el debate paltico.

Vazquez Mella prosigue su discurso comenzado ayer.

Hace un caluroso elogio del emperador Guillermo de Alemania.

Dice que éste imperio debe cuanto es a su religiosidad siquiera no sea católica su religión, pero hay convicciones arraigadas en los alemanes y todos se comportan como buenos en su culto.

Recuerda la visita que hizo el Kaiser a la tumba de Carlomagno y las palabras de elogio que pronunció ante la misma en elogio de aquel católico monarca.

Censura duramente al gobierno por su jacobismo traducido del francés y por el proyecto de la ley de Asociaciones.

Hace una elocuentísima defensa de la Religión Católica que profesan la mayoría de los españoles.

Continúa la sesión y en ella sigue usando de la palabra dicho señor Vazquez Mella.

Senado

Muchos ruegos y preguntas sin interés.

Se entra en el orden del día. Se aprueban varios dictámenes de la comisión de presupuestos que afectan a distintos ministerios.

Se aprueba definitivamente una ampliación de crédito para pagar dietas a los jurados.

Se señala orden del día para mañana y se levanta la sesión a los 25 minutos de haber comenzado.

Otra cacería

El lunes próximo marchará el Rey a Santa Cruz de Mudela, donde se le prepara una cacería.

Huelga de guanteros

Se han declarado en huelga to-



LA JOUVENCE

Madrid.—14, Montera, 14.—Madrid

PARIS—61, RUE SAINT CHARLES, 61—PARIS

Proveedor de la Real Casa

Mme. Angele tiene el honor de informar a su distinguida clientela que acaba de venir de París con los últimos modelos en corsés y telas para su confección. Recomienda eficazmente a las señoras LE BEATRIX (con patente de invención) que reduce notablemente el talle y las caderas, y responde, sin embargo, a todas las exigencias de la moda y de la higiene.

Catálogos gratis

Envío franco de porte

dos los empleados de las fábricas de guantes de Barcelona.

Reclaman aumento de sueldo y disminución de horas de trabajo.

Un crimen

Esta madrugada ha aparecido en la calle Grafal, Manuela García, de 70 años de edad, herida gravemente.

Fue conducida y curada en la casa de socorro.

En sus declaraciones hay algunas nebulosidades.

Dijo que la habían herido varios hombres, pero sin precisar más detalles de los mismos ni de las causas.

Santos Dumont en peligro

Paris. Realizando experiencias con su aeroplano el célebre inventor y aeronauta Santos Dumont, sufrió el aparato diversas averías después de recorrer 200 metros.

Santos Dumont resultó ileso del percance.

El aeroplano se ha destrozado completamente.

A las pruebas asistía numeroso público.

Peregrinación

En Zaragoza se activan gestiones para llevar a cabo una peregrinación anual desde Zaragoza al santuario de Lourdes y viceversa.

Hay mucho entusiasmo por este proyecto.

La peregrinación comenzará del 18 al 20 de Octubre todos los años.

Un inventor

En Barcelona ha fallecido hoy don Ramón Atrice, inventor de los telares mecánicos, persona a

quien debe mucho la industria catalana y a quien el Fomento de Fomento de Trabajo Nacional dedicó un grandioso homenaje hace dos años.

Mencheta.

A los labradores y ganaderos

Está demostrado que la virtud alimenticia de los granos, que se emplean para sustentar el ganado, crece en una mitad dándolos machacados.

En el molino Lope García se moluran habas, maíz, cebada, arvejonas, zahina y demás semillas para alimento del ganado, a precio módico. Los acarrees pueden hacerse por cuenta del molino, cualquiera que sea la distancia, a precios convencionales.

Oficinas: Manriquez, 3, teléfono número 46.—Angel de Torres, 3, teléfono número 47.—Molino, teléfono número 74.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echazde

Funcion para mañana
9.ª del 2.º abono
El Drama en 3 actos
De mala Raza
El juguete en un acto
Tocino del Cielo
a las ocho y media

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran Cinematógrafo, en combinación con los excéntricos musicales «Los Pisos», presentando su extenso repertorio de música cómica-seria.
Todas la noche tres secciones a las 8, 9 y 10 40 pesetas de regalo.—Este regalo será en la siguiente forma: 20 pesetas en la primera sección y 20 pesetas en la tercera sección.

Imp. «El Defensor de Córdoba»—Leones 15

Dios lo hará mejor, dijo Sancho, que da la llaga, da la medicina: nadie sabe lo que está por venir: de aquí a mañana muchas horas hay, y en una y aún en un momento se cese la casa y yo he visto llover y hacer sol, todo a un mismo punto: tal se acuesta sano la noche, que no se puede mover otro día. Y dime, ¿por ventura habrá quien se alabe que tiene echado un clavo a la rodaja de la fortuna? No por cierto; y entre el sí y el no de la mujer no me atrevería yo a poner una punta de alfiler, porque no cabría; déname a mi que Quiteria quiera de buen corazón y de buena voluntad a Basilio, que yo le daré a él un saco de buena ventura: que el amor, según yo he oído decir, mira con unos anteojos que hacen parecer oro al cobre, a la pobreza riqueza, y a las lagafas perlas.

¿Adónde vas a parar, Sancho? que seas maldito, dijo don Quijote, que cuando comienzas a ensartar refranes y cuentos no te puede esperar sino el mismo Judas, que te lleve. Dime, animal,

¿qué sabes tú de clavos ni de rodajas, ni de otra cosa ninguna? ¡Oh! pues si no me entienden, respondió Sancho, no es maravilla que mis sentencias sean tenidas por disparates; pero no importa, yo me entiendo, y sé que no he dicho muchas necedades en lo que he dicho, sino que vuesa merced, señor mío, siempre es friscal de mis dichos y aún de mis hechos. Fiscal has de decir, dijo don Quijote, que no friscal, prevaricador del buen lenguaje, que Dios te confunda.

No se apunte vuesa merced conmigo, respondió Sancho, pues sabe que no me he crizado en la corte, ni he estado en Salamanca, para saber si añado ó quito alguna letra a mis vocablos. Si que, válgame Dios, no hay para qué obligar al sayagües a que hable como el toledano; y toledano puede haber que no las corten en el aire en esto del hablar polido. Así es, dijo el licenciado, porque no pueden hablar tan bien los que se crían en las tenerías y en Zocodober, como los que se pasean casi

de su lanza, se puso en la mitad del camino a tiempo que ya el licenciado, con gentil donaire de cuerpo y compás de pies, se iba contra Corchuelo, que contra él se vino lanzando, como decirse suele, fuego por los ojos. Los otros dos labradores del acompañamiento, sin apearse de sus pollinas, sirvieron de espectadores en la mortal tragedia. Las ochilladas, estocadas, altibajos, reveses y mandobles que tiraba Corchuelo, eran sin números más espesas que hígado y más menudas que granizo. Arremetía como un león irritado, pero salíale al encuentro un tapaboca de la zapatilla de la espada del licenciado, que en mitad de su furia le detenía, y se la hacía besar como si fuera reliquia; aunque no con tanta devoción como las reliquias deben y suelen besarse. Finalmente, el licenciado le cortó a estocadas todos los botenes de una media sotanilla que traía vestida, haciéndole tiras los faldamentos como colas de palpo; derribóle el sombrero dos veces, y cansóle de manera que de des-

sino con la misma reina Ginebra si fuera hoy viva, a pesar de Lanzarote y de todos aquellos que estorbarlo quisieran. A la mujer con eso, dijo Sancho Panza, que hasta entonces había ido callando y escuchando, la cual no quiere sino que cada uno case con su igual, ateniéndose al refrán que dice cada oveja con su pareja. Lo que yo quisiera es que ese buen Basilio, que me lo voy aficionando, se casara con esa señora Quiteria, que buen siglo hayan y buen peso (iba a decir al revés) los que estorban que se casen los que bien se quieren. Si todos los que bien se quieren se hubiesen de casar, dijo don Quijote, quitaríase la elección y jurisdicción a los padres de casar sus hijos con quién y cuándo deben, y si a la voluntad de las hijas quedase escoger los maridos, tal habría que escogiese al criado de su padre, y tal al que vio pasar por la calle a su parecer bizarro y entonado, aunque fuese un disparatado espadachín; que el amor y la afición con fa-

Pomada del Dr. Avilés

PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la conjuntivitis de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutoria, y en las manchas del globo del ojo.
Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.
De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuésta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba



para CONVALESCIENTES Y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etcétera.
Farmacia: León, 13, Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Unico manantial en el mundo

Sulfatado, Sódico, Litítico, Mangeniso

que puede ofrecer al público

Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS POR EVAPORACION EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos
Cristóbal Colón, 52, CÓRDOBA

La Valenciana

FEDERICO PRETEL

Visitad esta Casa y os convencereis de la buena calidad de los materiales que fabrica.

El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera.

Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal.
CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.
Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.
Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte, Alfaro número 23, Córdoba.

Sección Comercial

Merado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite ajejo, de 56 á 58 reales arrobas; idem fresco, de 52 á 54; trigo duro, de 36 á 39 reales fanega; idem blando, de 32 á 36; cebada de 18 á 19; habas cochineras, de 34 á 40; alpiete, de 44 á 46; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejonas, de 30 á 34; escaña de 12 á 13; harina blanca extra, á 15 y 1/2; idem idem corriente á 14 y 1/2; idem idem tercera, á 10 y 1/2; cabezuela cañal, á 10; salvado cañal, á 7; hoja cañal, á 6; cabezuela de recio, á 7; salvado recio, á 4; hoja recia, 4.

Valores públicos

Madrid 12.

4 por 100 interior, 81'55.—5 por 100 amortizable, 100'80.—Banco de España 488'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395'00.—Cheque vista París, 9'85.—Id. Londres, 27'75

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Se hace de la finca, nombrada «El Aguadillo» término y campiña de Córdoba, á siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rodea, casi en totalidad el río Guadajoz, con abundante, azotes y propio para pastos y labor; para precio y condiciones, dirijanse á don Juan Mariano Algaba, Montilla.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Este preparado de SÁNDALO PIZÁ, que es el más eficaz y seguro para el tratamiento de las enfermedades urinarias, ha sido reconocido por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Madrid, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Madrid, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Barcelona, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Valencia, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Sevilla, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Granada, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Málaga, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Murcia, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Alicante, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Castellón, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Tarragona, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Lérida, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Girona, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Barcelona, y por la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Químicas de Madrid.

Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin saeo.

El mismo picón á domicilio 18 reales.

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.—Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

Hijo de SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CÓRDOBA.—Casa fundada en 1883

Unica en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos.
Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS N.º 17 CORDOBA

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts.—Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20.365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrros laringeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo periodo.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarrros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arrenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del Norte. Los tendrosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y de delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa los días festivos en la capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independiente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 38, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 871. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5
Donde está la Fotografía
CORDOBA

cilidad ciegan los ojos del entendimiento tan necesarios para escoger estado; y el del matrimonio está muy á peligro de errarse, y es menester gran tiempo y particular favor del cielo para acertarle.

Quiere no hacer un viaje largo, y si es prudente, antes de ponerse en camino busca alguna compañía segura y apacible con quien acompañarse: ¿pues por qué no hará lo mismo el que ha de caminar toda la vida hasta el paradero de la muerte, y más si la compañía le ha de acompañar en la cama, en la mesa y en todas partes, como es la de la mujer con su marido? La de la propia mujer no es merecedora que una vez comprada se vuelva, ó se trueque ó cambie, porque es accidente inseparable, que dura la vida; es un lazo que si una vez le echais al cuello se vuelve nudo gordiano, que si no le cortas la guadaña de la muerte, no hay que decatarle. Muchas más cosas pudiera decir en esta materia si no lo estorbára el deseo que tengo de saber si le queda más que

mo, que no es poco, os harán confesar que yo no me engaño. Apenas y usad de vuestro compás de piés, de vuestros círculos y vuestros ángulos y ciencia, que yo espero de hacerlos ver estrellas á medio día con mi destreza moderna y zaña, en quien espero después de Dios, que está por nacer hombre que me haga las espaldas, y que no le hay en el mundo á quien yo no le haga perder tierra. En eso de volver ó no las espaldas no me meto, replicó el diestro, aunque podría ser que en la parte donde la vez primera clavádes el pié, allí os abriesen la sepultura: quiero decir, que allí quedádes muerto por la destreza.

Ahora se verá, respondió Corchuelo, y apeándose con gran presteza de su jumento, tiró con furia de una de las espadas que llevaba el licenciado en el sayo: No ha de ser así, dijo á este instante Don Quijote, que yo quiero ser el maestro desta esgrima, y el juez desta muchas veces no averiguada cuestión; y apeándose de Rocinante, y asiendo

todo el día por el claustro de la iglesia mayor, y todos son toledanos. El lenguaje puro, el propio, el elegante y claro está en los discretos cortesanos, aunque hayan nacido en Majalohanda; dije discretos, porque hay muchos que no lo son, y la discreción es la gramática del buen lenguaje, que se acompaña con el uso. Yo, señores, por mis pecados he estudiado cánones en Salamanca, y picome algun tanto de decir mi razón con palabras claras, llenas y significantes. Si no os picádes de saber más menear las negras que llevais que la lengua, dijo el otro estudiante, vos llevádes el primero en licencias, como llevastes cela.

Mirad, bachiller, respondió el licenciado, vos estais en la más errada opinión del mundo acerca de la destreza de la espada teniéndola por vana. Para mí no es opinión, sino verdad asentada, replicó Corchuelo, y si quereis que os lo muestre con la experiencia, espada traéis, comodidad hay, yo pulso y faerzas tengo, que acompañadas de mi ani-

decir al señor licenciado acerca de la historia de Basilio.

A lo que respondió el estudiante, bachiller ó licenciado como le llamó don Quijote: De todo no me queda más que decir sino que desde el punto que Basilio supo que la hermosa Quiteria se casaba con Camacho el rico, nunca más le han visto reír ni hablar razón concertada, y siempre anda pensativo y friste hablando entre sí mismo, con que da ciertas y claras señales de que se le ha vuelto el juicio: come poco y duerme poco, y lo que come son frutas, y en lo que duerme, si duerme es en el campo sobre la dura tierra, como animal bruto: mira de quando en quando al cielo, y otras veces clava los ojos en la tierra con tal embelesamiento, que no parece sino estatua vestida que el aire la mueve la ropa. En fin, él da tales muestras de tener apasionado el corazón que tememos todos los que le conocemos que el dar el sí mañana la hermosa Quiteria, ha de ser la sentencia de su muerte.